EL PAÍS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 6 DE OCTUBRE DE 2015 | Año XL | Número 13.973 | EDICIÓN AMÉRICA

El Pacífico se erige en centro de la economía mundial

El pacto de libre comercio de EE UU y 11 países es el mayor de la historia

M. BASSETS / C. F. PEREDA **Washington**

El acuerdo comercial del Pacífico, adoptado ayer en Atlanta tras cinco años de negociaciones, alumbra un bloque que competi-

BP pagará 20.800 millones de dólares por el vertido de 2010 en el Golfo

SILVIA AYUSO, **Washington**La petrolera británica BP ha
aceptado pagar 20.800 millones de dólares por la explosión en 2010 de una de sus
plataformas en el Golfo de
México, según anunció ayer
Estados Unidos.

El monto supera en 2.100 millones los 18.700 que la empresa ofreció en julio para intentar zanjar las demandas pendientes por el mayor derrame de la historia de EE UU. Los tribunales deben aprobar todavía esta cifra.

ADEMÁS

Las empresas que se van de Brasil

Varias empresas brasileñas están instalando sus filiales en Paraguay en busca de mejores condiciones fiscales. P35



Madrid rompe con las agencias de calificación P20

Nobel de Medicina a los que curan a los pobres P21

Alexis Sánchez y Agüero brillan en la Premier P31 rá con China y desplazará hacia Asia el centro de gravedad de la economía mundial. La Asociación Transpacífica (TPP, en sus siglas inglesas) no es solo una rebaja de aranceles, sino que también contempla normas medioambientales y laborales y protege la propiedad intelectual de las multinacionales. Es, además, un modelo para el acuerdo que Estados Unidos negocia en paralelo con la Unión Europea. Ahora empieza una batalla por la ratificación en el Congreso de EE UU.

La Asociación Transpacífica es el mayor acuerdo comercial que ha firmado Estados Unidos, desde el Tratado de Libre Comercio de Norteamérica, aprobado en los años noventa. Junto a EE UU, lo suscriben países latinoamericanos como Chile, Perú y México, además de Japón, Canadá, Australia, Nueva Zelanda, Singapur, Vietnam, Malasia y Brunéi. Juntos, representan el 40% de la economía mundial y un tercio del comercio. El acuerdo prevé desde una rebaja de los aranceles para productos agrícolas a la regulación de la propiedad de productos tecnológicos y farmacéuticos y la creación de instancias de arbitraje que, según los críticos, erosionarán la soberanía nacional. Los defensores del acuerdo, con el presidente Barack Obama a la cabeza, argumentan que la caída de las trabas comerciales impulsará las exportaciones y creará empleo.

El éxito de los independientes agita la política mexicana

El desencanto popular con el tradicional sistema de partidos abre nuevos escenarios incluso de cara a la presidencia

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**La reforma del presidente Enrique Peña Nieto que permite presentarse a las urnas a candidatos independientes ha revolucionado el esquema político mexicano y disparado la alarma en el alicaído sistema de partidos del país. Las elecciones del pasado junio —donde se eligió a los re-

presentantes de la Cámara de Diputados, nueve gobernaturas, 16 congresos estatales y 1.009 municipios— llevaron al poder a una constelación de políticos antisistema. El más señalado, Jaime Rodríguez Calderón, *El Bronco*, consiguió el triunfo en el segundo Estado más rico de la nación, Nuevo León.

Ello, sumado al desencanto popular —un sondeo de Parametría indica que el 63% de los ciudadanos prefiere votar a un independiente antes que a las formaciones tradicionales—, dibuja un escenario inpensable hace unos años: un independiente puede llegar, según las encuestas, a la presidencia de México. Página 6



KENZO TRIBOUILLARD (AF

Directivos de Air France huyen de los sindicatos

El enfrentamiento que mantienen los sindicatos de Air France con la aerolínea acabó ayer en agresiones cuando la empresa confirmó su proyecto de suprimir 2.900 puestos de trabajo. Dos directivos fueron

agredidos y tuvieron que huir de la sala con las camisas arrancadas, escoltados por los servicios de seguridad. La reunión del comité de empresa, que iba a reanudarse por la tarde, fue anulada.

PAGINA 37



La Isla de Pascua se salva de la pesca ilegal

Chile anuncia la creación de un parque protegido de 600.000 kilómetros cuadrados

MANUEL PLANELLES, **Madrid**La presidenta chilena, Michelle
Bachelet, anunció ayer que su
país creará la tercera área marina más grande del mundo, con
600.000 kilómetros cuadrados,
en la Isla de Pascua. El parque de
Rapa Nui, llamado así por el pueblo indígena de la isla, protegerá
sus aguas, que llevan años sufrien-

do incursiones de buques factoría que se llevan sus recursos pesqueros de forma ilegal. Durante la cumbre internacional Nuestro Océano, en Valparaíso, la mandataria adelantó la creación del Nazca-Desventuradas, otro parque en el país que completará un área protegida de más de un millón de kilómetros cuadrados.